



眉間の誇り

細島小学校だより

第8号

令和2年11月25日

修学旅行10月28日(水)、29日(木)

本年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、修学旅行の目的地を鹿児島県から宮崎県内へと変更しました。内容を充実させるために本校が考えたことは、「県内で子どもたちが行ったことがないところは、どこか?」「普段できない体験はできないか?」でした。思いついた場所が宮崎大学でした。そして、サーフィン体験です。

さっそく、宮崎大学に連絡したところ、話はとんとん拍子に進み、最終的には子どもたちが大学の授業に参加することになりました。宮崎大学には、教育学部があります。ここで学ぶ学生は将来教師を目指しています。大学にとっても、授業に子どもたちが参加することは、学生の勉強になるようで、細島小学校にとっても、大学にとっても“WIN WIN!”です。そこで、6年生が1学期から「総合的な学習の時間」で学習してきた「細島のピーアール」をさせていただいていただくことになりました。そして、その場面がNHKや宮崎日日新聞で紹介いただきました。

宮崎大学の学食で昼食をとってから向かった先は、青島のホテルです。ホテルの前は宮崎を代表する青島海水浴場です。ここでサーフィンを体験しました。NHK宮崎発地域ドラマ「ひなたの佐和ちゃん、波に乗る!」が全国で放送されましたが、子どもたちはサーフィンをしたことがなく、修学旅行で体験することになりました。子どもたちの飲み込みは早いもので、小1時間30分で波に乗れるようになりました。

2日目には、青島周辺のサイクリング、県庁の見学、西都原古墳や資料館の見学に行きました。修学旅行を終えて、気付いたことは「県内のよさに気付いていないことがたくさんある」ということです。



【宮崎大学で発表】



【サーフィン体験】



【宮崎県庁】

遠足の日も雨

11月2日(月)は、1年から4年までは遠足でした。残念なことにこの日は雨となりました。1、2年の予定はバスの乗って東郷の「牧水公園」に行くことでしたが、変更して日向サンドームに行くことになりました。3年は「イオン日向」で遠足のお菓子を買った後、「港の森公園」に行く予定でしたが、イオンでお菓子を買って見学した後、学校に戻り校内遠足となりました。4年は「江良近隣公園」に行く予定でしたが、朝から校内遠足となりました。ただ、それぞれに工夫をして楽しい時間を過ごしていました。

※5年は「むかばき宿泊学習」6年は「修学旅行」だったので、学校で普通授業でした。



【日向サンドームにて】

学力向上にむけて

私たち職員は、授業力向上に向け日々研修に励んでいます。授業力を向上させる一番いい方法は「誰かに授業を観てもらおう」とこととされています。観られることを意識すれば、教材研究にも力が入ります。そこで得たものが、次の授業に生きてきます。

11月4日(水)に6年1組と5年1組で研究授業を行いました。現在、細島小学校では算数科を中心に研修を進めています。「子どもたちの思考力を高める手立ては打てたか」「発問は的確だったか」等、後藤教諭と今田教諭の授業を通して、全職員でよりよい授業を目指して協議したところです。



【研究授業 5年1組】

地域の先生から学ぶ

6年生は、修学旅行で細島をアピールしてきましたが、4年生は、今、細島の「まち」「海」「学校」について調べています。そこで、11月6日（金）に地域の先生6名を講師に招き、細島について学習しました。昔、細島には映画館があったこと、プールがなかったので御銚ヶ浦で水泳の学習をしていたこと、足が速くなるために馬糞をふんでいたこと（牛糞をふむと足が遅くなる）、太鼓台の上手な担ぎ方のこと、昔の町並みのこと、漁師に関すること等、子どもたちからのたくさんの質問に丁寧に答えていただきました。



【「細島を学ぶ」 4年1組】

11月11日（水）の昼休みに田中様が来校され、読み聞かせ（歴史紙芝居）をしていただきました。田中様は昨年度まで宮崎市で小学校の先生をしていました。宮崎市にまつわる歴史上の人物を主人公にした紙芝居を作っておられ、縁あって細島小学校に来ていただくことになりました。今回の紙芝居の主人公は日知屋城城主伊東祐邑（すけむら）です。そう、細島に縁のある、厄払いの行事「細島の祈念（まときねん）祭」にまつわる人物です。今回、伊東祐邑がどういった武士だったかを知ることができ、高学年の児童が興味深く話を聞いていました。



【「紙芝居」 体育館】

日	曜	12月行事等
1	火	県学力調査（5年）全校集会
2	水	校内牧水かるた大会 第2回指名委員会
3	木	体育実技サポーター（5・6年）最後
10	木	集金日
19	土	親子陶芸教室（家庭教育学級）
24	木	終業式
31	木	大晦日
<ul style="list-style-type: none"> ・教育相談週間 12/14～12/18 ・図書返却週間 12/14～12/16 ・エプロン給食週間 12/21～12/23 		

牧水かるたの練習

「眉間の誇り 第7号」では、卓球のことを伝えましたが、11月になり、昼休みに「牧水かるた」に取り組む児童が増えてきました。12月2日（水）に開催する「校内牧水かるた大会」に向けて頑張っているようです。



PTA会費について（お知らせ）

11月10日（火）にPTA役員会を実施しました。本年度、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、PTA行事の多くが中止となりました。そこで、PTA会費の残金が例年より多くなるため、1月分から3月分まではPTA会費を徴収しないことになりましたので、お知らせします。教育振興費は、これまで通り集金します。

アピール



文 校長
絵 黒木 真澄